

さくらたより

令和4年度 学校だより NO. 5 令和4年5月26日発行

5和4年5月26日発行 山形市立桜田小学校

個人面談 ありがとうございました

お子さんの育ちを中心に据えて、ご家庭と学校と、お互いがわかり合いながら教育活動を進めていけるようにと、なるべく早い時期に保護者の皆様と担任とが顔を合わせる時間を設定しました。5月12日からの個人面談にお越しいただき、ありがとうございました。限られた時間のため、多くの情報交換までは至りませんでしたが、これを機に、保護者の皆様と今後つながりやすくなりました。

要望の数々に対しては、できる限り対処してまいります。が、全てにはお応えできないもどか しさを抱えながらの学校運営となります。ご理解いただきながら、今後もご協力をお願いいたし ます。

全ての学年、新年度は"クラス替え"

面談での主なやりとりを担任の先生方から聞いています。その中で「PTA総会の折にお伝えした"クラス替え"に関わって、うまく伝わっていなかったのではないか」と感じられましたので、改めてクラス替えについてお伝えします。(以下は、PTA総会で私が話をした内容からの抜粋です。)

来年度(令和5年の新学期)から、全ての学年で、『年度が替わるときには、クラス替えを 行う』こととします。

これまでは、3年生から4年生への進級、そして、5年生から6年生への進級という時は、クラス替えを行わず、メンバーはそのまま持ち上がりを原則としていました。それを変更し、『毎年、全ての学年、クラス替え』とします。

理由は、「多様な他者との出会いの機会を、より多く持つ」ためです。

世の中の大きな流れで、多様性への対応は否応なく進んでいきます。子どもたちはこれから、自分とは違う考え方・生き方の他者と、上手に距離をとりながら、折り合いをつけながら仕事をし、生きていかなければなりません。いろいろな人との交流が、人としての育ちを加速させることは間違いありません。子ども同士、いろいろな人と交わってほしいのです。

これは、子ども同士だけではありません。「子どもと担任」も、そうです。担任と子ども との出会いを、「1年単位」として、子どもたちにとって、より多くの大人と出会う機会を増 やしたいというのが理由です。

次年度のクラス替えから、実施していきます。ご理解ください。

『三つのカエル』 ~考える・切り替える・振り返る~

放送による朝会の時間に (18日)、次のような話をしました。新学期1カ月間の校内の様子から感じたことをもとに、願いを込めながら発信しました。以下は概要です。

(略)

├一つ目は、「**カンガエル (考える)」**というカエルです。(略)

みなさんはどうですか。「ん? 今の~さんの意見は、整理すると私の考えと同じかな?」と考える。「インターネットや本の情報ではこんなふうに書かれているけれど、本当かな?」と考える。などなど、考えていますね。「カンガエル」さん、みなさんの心の中にも、いるんじゃないかなぁ。

では、学級集団で「考える」ってどういうことでしょう。例えば、学校や学級のルール。「どうしてこういう決まりなのかなぁ」「このやり方でいいのかなあ」と考え、「先生、こう思うん

だけど」と言ってみる。それを、みんなで、先生も一緒に考える。「こう思うんだけど」「こうしたいのだけど」という意見、私は大歓迎。だって、学校は、私たち大人は「言われたとおりに動く子」ではなくて、「自分の考えを持って、それを表現し、行動する子」を目指しているのですからね。(略)

二つ目は、「キリカエル (切り替える)」です。

失敗してしまって気分が真っ暗になっているとき、難しい問題を解決しようと挑戦して、いくら考えてもどうしようもなくなったとき、ぴょいと、心の中に出てくるのが「キリカエル」さんです。私は、何度も「キリカエルさん」に助けてもらっています。「終わったこと、くよくよするなよ」「今度違う方法でやってみようよ」と励ましてくれるんです。どうですか。みなさん一人一人の心の中に、いる?

では、学級集団で「切り替える」とは、どういうことでしょう。それは、行動の切り替えな のではないかなぁと思います。スピードです。(略)

どの学級も、切り替えよく、次の活動に入れるようになるといいなぁと、私は願っています。

三つ目は、「**フリカエル (振り返る)**」です。

もうすでに終わったこと、したことを振り返ります。みなさんは毎日やっていますね。心の中に、いるんですねぇ。やったことを振り返って、なぜうまくいったのか、なぜ失敗しちゃったのかと振り返り、次に活かすために活躍するのがフリカエルさんです。前向きで明るい「次、こうしよう!」と応援してくれるフリカエルさんに育てていきたいものです。

三びきのカエルさんを心に住まわせ、育てていくと、次のようないいことがあると思っています。

カンガエル = 「何のためにやるのか」「何をしたらいいか」「どうやったらうまくいくか」 考えぬ抜く。考える力がつき、**自信を持てるように**なります。

キリカエル = 同じことをしていても進歩はない。うまくいかなかったら**別のことをやっていく「勇気」**が湧いてきます。また、もっとやりたいことをするための**「時間」をつくる**ことができます。

フリカエル = 自分が成長していることがよくわかります。多くの仲間から学ぶことが できます。うまくいくように、**修正できます。**、

一人ひとり、また、自分たちの学級、この三つのカエルのどれが優れていて、どれが弱っているかな? 「育てる」ってどういうことかな? 考えてくださいね。

全校 水泳授業 実施します

今年度は、「今のところ山形市全体で水泳授業をストップすることはない」とのことです。

本校は、感染拡大防止策をとりながら「実施する」 ことにします。実際の授業は**6月13日以降**になります。 **水着等の準備をお願い**いたします。

尚、各学年の実施回数(ごく限られた回数になるかもしれません)や準備物、細かな感染対策については、追って文書でお知らせし、保護者の皆様の不安にもお応えできるように対処いたします。

5年生宿泊体験学習実施します

日時:6月22日(水)~23日(木)[一泊二日]

場所:山形市少年自然の家

活動:白鷹山ウォークラリー・炊飯活動・いかだ

6年生市陸上記録会実施

日時:6月7日(火)12:30~15:30

場所:ネッツえがおフィールド

(県あかねヶ丘陸上競技場)

種目:100M走(男女)

800M走(女子) 1000M走(男子)

走り高跳び(男女) 走り幅跳び(男女)

リレー [4×100M] (男女)

*保護者の観戦は"なし"です。

どうかご了承ください。

たてわり班清掃実施

本校で大事にしている「たてわり班による活動」。5月末から、"清掃"をやっていきます。